

3名、山武西小学校、長欠1名うち不登校1名、豊岡小学校・大平小学校、長欠・不登校無し、松尾小学校、長欠2名、蓮沼小学校、長欠4名うち不登校1名です。中学校では、成東中学校、長欠7名うち不登校2名、成東東中学校、長欠37名うち不登校5名、山武中学校、長欠42名うち不登校36名、山武南中学校、長欠23名うち不登校10名、松尾中学校、長欠4名、蓮沼中学校、長欠8名うち不登校2名以上19年度の長欠と不登校の数値です。

Q 大変驚くべき数字ですが、その原因はいろいろあると思われます。

不登校の原因として私が思うには、叱りを受けるかもしれない

ませんが、家庭教育の意識の低下、これが大きいのではないかと感じています。この事態を踏まえ、教育委員会としてどのような対策を考えているのか、何を目指していくのか、具体的にお聞かせください。

A 教育長 この問題は、やはり学校生活の中よりも、むしろ社会環境とか、家庭環境の中にあると捉えるのが的確ではないかと思います。それも、児のときから対策をしていかなければ解決できないような世の

中がきているということです。教育委員会は幼児教育にも力を注いでいます。家庭教育学級では、もっとも内面的なものを捉えていく必要があると社会教育委員と連携をして対策を練っています。

● 農家が元気になる施策について

Q 市として、酒特区を申請して、山武市の特産の目玉作りを考えてはどうか。

A 市長 酒特区への取り組みは、市民との協働の1つの形になるかと思います。行政は行政として積極的に支援し、芽生えてくれば、遅れることなく積極的に取り組んでいきたいと考えています。

Q 農家後継者問題と家族経営協定の推進について。

A 市長 国の方針として、認定農業者を中心、大規模な経営をし効率よく収入を上げていく農家を育成することを中心と考えられていると思ってい。

Q 疲弊した農政をどう考えているのか、家族協定の取り組み姿勢と進捗状況はどうか。

A 市長 市における家族経営協定締結の数は、8月末現在35戸の農家で協定が結ばれている。山武市農業農村男女共同参画推進協議会は、家族協定や男女共同参画につきましても市のリード役であります。いろいろな面で積極的に農業のあり方の改善を行っています。

Q 生産調整について、市と市長、市も、国・県と力を合わせ日本農業を守つての立場に立つて、行政の一端を担っています。従って、国の政策として進めているこの生産調整について、しっかりと取り組むのが基本的な姿勢です。

Q 生産調整に関し、今年度の取り組み方をお聞かせください。

A 経済環境部長 水稲作付目標面積は約1,872.6haです。これは市内水田面積3,088haに対して約60%です。本年度の生産調整は、まだ完全な集計が終わっておりませんが、

て約23%を超える過剰生産ではないかと推測します。市の取り組みは、生産調整を100%に近づける努力として、従来の加工米の推進のほか、昨今の畜産飼料価格の高騰で、代替飼料として需要拡大が期待されます。飼料用米、小麦粉にかわるパンやめんの原料として需要拡大が見込まれ注目されてきている米粉用米の推進、ホールクロップサイレージ用稲に重点を置きたい。

Q この成東病院を含めた地域の医療問題は、一刻の猶予もないと思っています。市民の皆さんに1日でも早く安心を提供できるようお願いいたします。

A 最後にますが、市長、お願いがあります。山武市、合併して3年を迎えました。合併しても、「地域の隅々に光りの当たるきめの細かい行政」を期待します。

Q 教育委員会が入られた施設、地方法務局の払い下げに、雑費を含めて幾らかかったのか?

A 市長 市も、国・県と力を合わせ日本農業を守つての立場に立つて、行政の一端を担っています。従って、国の政策として進めているこの生産調整について、しっかりと取り組むのが基本的な姿勢です。

Q 払い下げ後の設計費は幾らほどかかっているのか?

A 総務部長 157万5,000円が設計費です。

Q 施設の改修の落札金額は

A 総務部長 2,922万1,500円です。

療センター構想の動向など、動きをよく見ながら、柔軟に対応していくことが重要と考えております。方向性については、地方独立化に向けて考えていくと思っております。

● 山政研 関連質問

Q 国保成東病院の方向性について、副市長の知識、経験から、独自の見解をお聞かせください。

A 副市長 経緯を尊重し、独法化の時期、九十九里の医療センター構想の動向など、動



小野崎正喜 議員